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1. Vie du conseil 
a. Présentation et approbation de l’ordre du jour  

L’ordre du jour est présenté et mis au vote. (note : l’ordre du jour correspond au sommaire de ce 
document). 
Il y a 2 ajouts, rappel sur les stages, et vote en rapport avec le projet EnVision, et quelques 
modifications dans l’ordre de présentation des différents points.  
L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité des membres présents. 
 

b. Approbation du compte-rendu du dernier Conseil 
 

 
 
Le compte-rendu du précédent Conseil de Laboratoire est approuvé à l’unanimité des membres 
présents. 

c. Règlement intérieur : point d’avancement 
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Le règlement intérieur n’est pas terminé. Le Règlement Intérieur doit être mis à jour, et s’appuie sur 
une trame commune établie entre le CNRS et Nantes Université. Quelques adaptations et 
compléments doivent être faits pour les autres sites et tutelles. 

Parmi les points en suspens, il y a une discussion sur l’indication de plages horaires fixes et 
communes pour tout le monde. Cette plage horaire, qui serait recommandée, permettrait de plus 
facilement fixer des réunions (par exemple). 

2. Intégration des nouveaux ATERs 
 

 

 

Pour rappel, l’intégration des ATERs au sein du laboratoire n’est pas automatique (décision adoptée 
par la direction précédente du laboratoire). Ils et elles doivent en faire la demande expresse, qui peut 
se limiter à l’envoi d’un cv et de quelques lignes donnant les raisons pour cette intégration. En effet, 
le laboratoire ne participe pas à leur recrutement, et ils ou elles peuvent décider de ne faire que leur 
charge d’enseignement, en repartant au plus vite vers leur laboratoire d’origine. 

Le DU présente les 5 nouveaux ATERs devant le conseil. 

Vote sur le rattachement des ATERs :  L’intégration est acceptée à l’unanimité des membres du 
Conseil de Laboratoire. 

Question : Est-ce que les ATER peuvent signer au nom du laboratoire ? 

Réponse : Le directeur indique qu’ils pourront signer au nom du laboratoire les publications en lien 
avec les recherches du laboratoire et après leur rattachement. 

Question : Sont-ils représentés au CL ? 

Réponse : Ils sont représentés par les représentants du collège des « non-permanents ». 

Question : Peuvent-ils conserver leur adresse email après leur départ et combien de temps ? 

Réponse : cela dépend de l’université. Au minimum les adresses restent actives un an après leur 
départ de l’unité, comme pour tous les agents ayant quitté le laboratoire. 
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3. Points d’information et discussions 
a. Rappels Stages 

 

 

Rappel des stages pour le site de Nantes et modification des conditions pour encadrer un stagiaire, 
en lien avec la note de la campagne d’apprentissage du CNRS (GI/SRH/AB/CG/2021-N48) :  

« Les demandes doivent être en adéquation avec :  

• Le niveau de diplôme préparé par l'apprenti et le niveau de qualification et/ou de 
diplôme du maître d'apprentissage 

• Le diplôme préparé par l'apprenti et la mission confiée dans l'unité 

La qualité de maître d'apprentissage peut être octroyée si l'agent remplit au choix l'une des 
conditions suivantes : 

• Etre titulaire d'un diplôme relevant du domaine professionnel de l'apprenti et d'un 
niveau au moins équivalent + 1 année d'expérience professionnelle en rapport avec 
la qualification préparée par l'apprenti 

• Justifier de 2 années d'expérience professionnelle en rapport avec la qualification 
préparée par l'apprenti. Dans ce cas, il n'y a aucune condition de diplôme. » 

Rappel important : il est essentiel de bien formuler les besoins liés aux demandes de stages, pour 
tout ce qui concerne les ressources techniques, informatiques, financières. Cela est particulièrement 
vrai pour les besoins en moyens informatiques ou sur plateformes, qui doivent être anticipés sur les 
demandes de stages et auprès des personnels concernés. 

Plus généralement, cette anticipation doit être faite pour tous les projets portés par des membres du 
laboratoire. Certains projets demandent une validation, par exemple par la DRPI (pour Nantes 
Université) ou équivalent pour d’autres tutelles. D’autre projets nécessitent que les budgets soient 
validés par le service administratif. Tout ceci ne peut se faire au dernier moment.  
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b. RH   

Présentation des arrivées/ départs par Sophie Huguet. L’intégration de Céline Farcy au CNRS (mais en 
détachement au LPG depuis un an) est soulignée, de même que le départ à la retraite de Frans 
Jorissen, mais qui reste présent au laboratoire comme professeur émérite. L’arrivée des ATERs est 
aussi intégrée.  

Enfin, les promotions de l’année 2022, et connues à date, sont également partagées. Bravo aux 
promus et promues. 
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c. Hygiène et Sécurité 
Carole La et Sophie Sanchez présentent la mise à jour annuelle du Document Unique d’Evaluation 
des Risques (David Peigné est absent et Carole La présente aussi la partie concernant le site du 
Mans). C’est la première fois que ce document est rédigé pour l’ensemble des 3 sites, et ce, avec 
deux nouveaux assistants de prévention. Le DUER est réalisé entre juin et septembre, ce document 
est joint à la demande lors de la campagne DIALOG du CNRS. Il s’agit d’un inventaire des travaux à 
prévoir, avec une priorisation des actions à réaliser dans l’année. 

 

En préambule, le DU informe le conseil de deux points :  

Sur Nantes, François Besseau, conseiller prévention de l’UFR Sciences et Techniques, a félicité la 
direction du laboratoire et les AP pour la qualité et le sérieux du DUER. 

Sur Angers, Frédéric Claude, conseiller prévention de la DR17, est venu faire une visite sur site en 
compagnie de Stéphane Rigault, conseiller prévention de l’UFR Sciences, et du médecin du travail. La 
visite s’est très bien passée. Dans l’attente d’un rapport plus officiel et complet, les retours à chaud 
ont été très positifs.  
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Notes : sur le site d’Angers, les Bunkers sont à l’extérieur du laboratoire et gérés par la composante. 
Il n’est pas de la responsabilité du LPG de faire des actions correctives, mais les indiquer sur le DUER 
permet d’alerter la composante et la tutelle sur les besoins. Si une solution ne peut être identifiée 
pour le Bunker P3, il faudra trouver une autre zone de stockage avec de la ventilation. Le Bunker P2 
pourrait être envisagé, mais le chemin d’accès est chaotique, avec les racines des arbres. 

L’utilisation d’un véhicule adapté pour le transport de gaz reste un souci. UA possède un parc de 
véhicules, mais son mode de gestion actuel n’est pas adapté pour les besoins du laboratoire. Ce souci 
a été identifié et nous espérons une solution d’ici quelques mois.  

Enfin, les Volets extérieurs posent des soucis en cas de vent car ils remontent systématiquement et 
ne filtre plus le soleil. La solution proposée est d’installer des stores intérieurs. Mais le bâtiment reste 
globalement mal isolé. Il y a de nombreux ponts thermiques, la solution serait la rénovation du 
bâtiment, mais cela n’est pas du ressort du laboratoire. 

La remontée de ces demandes et signalements via le DUER permet néanmoins d’identifier ces 
problèmes. 
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Sur le site du Mans, où les trois APs se sont réunis en juillet, il y a différents points, dont des petits 
matériels à acheter, ou le système d’alerte au RDC (en cours). Les labos sont en sous-sol doivent être 
équipés, et les matériaux stockés dans des zones sensibles ont été déménagés (ou sont en cours). 

d. Egalité, Parité et discriminations 
Présentation des slides par les référentes de la cellule Egalité, Parité et Discriminations du LPG. Une 
fois que les référentes seront formées, elles pourront dispenser des informations/sensibilisations 
auprès de tous, et notamment auprès des membres de jury / comité de sélection de recrutements. 
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Une réunion sera organisée prochainement avec tous les doctorants, et des aspects sur les violences 
sexuelles et sexistes (VSS) seront notamment présentés, pour distinguer ce qui est acceptable ou 
non.  

Il est nécessaire aussi de rappeler à l’ensemble des membres du labo que Mary Elliot et Marion 
Massé sont les référentes de l’unité. Les VSS vont au-delà de la parité hommes/femmes. Les gens 
peuvent parler s’il y a un problème et que certains comportements ne sont pas tolérables. Ces 
éléments seront indiqués sur tous les supports de communication du Laboratoire et ajouter sur le 
livret d’accueil à destination des nouveaux entrants. 

La direction souhaite que les référentes égalité, parité et discrimination prennent la parole à la 
prochaine assemblée générale du 5 janvier 2023. 

Sur le site de Nantes : Il y a une salle de repos au rdc. Il est demandé de mettre en place un système 
pour signaler son occupation et la volonté de ne pas être dérangé. Pour celles et ceux qui iraient 
utiliser cette salle, il faut aussi prévenir un collègue de son intention d’y aller et de l’heure estimée de 
sortie.  

e. Communication et médiation 
Stéphanie Beaunay présente le bilan des très nombreuses actions de communication et médiation. 

L’effet confinement lié au covid des précédentes années a accentué la fréquentation aux différents 
évènements de type fête de la science ou autres. 
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La nuit Européenne des chercheurs sur Angers est un évènement bien institutionnalisé. La 
délocalisation a amené un public un peu différent des années précédentes. 

 

 

Globalement, le retour de ces manifestations est très positif. Cela reste néanmoins une activité très 
chronophage, et qui empiète sur le temps personnel. Ces activités restent très importantes, pour 
garder le contact avec le public. Il y a peut-être un effet post covid, globalement la fréquentation est 
en hausse sur ces évènements.  

Cette année des étudiants (actuels ou anciens, membres des associations étudiantes) de Nantes et 
d’Angers sont venus donner un peu de leur temps pour animer les stands. Cette expérience pourrait 
être renouvelée lors de prochaines manifestations. 
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Programmes Fulbright : une délégation de représentants d’une douzaine d’universités américaines 
est venue sur Nantes en octobre. Une (courte) visite a été organisée dans quelques laboratoires, 
dont le LPG. Les aspects environnements/paléo-environnements, et la réalité virtuelle en 
géosciences planétaires (pour les aspects recherche et enseignement) ont été présentés. Des 
premiers échanges ont eu lieu avec des universités au Texas, suite à cette visite. 

VR2Planet était présent aux Utopiales dans le cadre de Geoplanet (300 à 400 pers par jour sur le 
stand). 
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Le laboratoire va prendre trois abonnements aux magazines La Recherche et Epsil∞n, pour chacun 
des trois sites. 

 

 

 

Présentation de l’Ecole thématique par Sabrina Carpy et Benjamin Rondeau. 

Le lien zoom pour la conférence d’E. Kite sera envoyé à tout le LPG.  

L’ensemble des membres du LPG est invité à assister au concert de Delphine Coutant le 9/12 à 14h 
dans le hall du LPG site Nantes. 

Note : Sur Angers, Christine Barras a été interviewée pour Plugin Labs Ouest, le lien est ici. Une 
autre interview a été réalisée pour Sciences et Avenirs, mais elle n’a pas été montée par la suite. 

https://www.pluginlabs-ouest.fr/fr/blog/le-lpg-utilise-des-micro-organismes-pour-surveiller-la-qualite-des-eaux
https://www.sciencesetavenir.fr/videos/a-angers-un-laboratoire-qui-etudie-les-foraminiferes_qss33lf
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Présentation du nouveau site web, le nouveau visuel est très inspiré par l’ancien et a été présenté 
aux responsables de thèmes et à la direction avant le Conseil de Laboratoire lors de la réunion 
mensuelle. 

Question : Quelles sont les grosses modifications par rapport à l’ancien site web ? 

Réponse :  le site sera plus facile à gérer, car basé sur des outils qui ne sont plus obsolètes comme 
c’est le cas actuellement. Il permettra aussi de régler la gestion des cookies pour répondre à la 
règlementation Générale sur la Protection des Données. Enfin, cette refonte permet une 
modernisation du site. 

f. Budget 
Présentation du budget par le DU et Sophie Huguet. 

   

La première partie concerne les budgets décidés en début d’année par la direction, et la seconde 
partie (à partir de l’entité « COMEPSC ») concerne les projets obtenus à l’INSU. Le projet Tellus porté 
par A. Bezos a reçu de l’argent qui ne pouvait être dépensé suite à la démission du doctorant au 
début de l’année, l’INSU a autorisé le laboratoire à dépenser l’argent pour autre chose (réparation 
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d’un moteur sur l’extraction de la salle blanche), l’année prochaine le labo remboursera ce projet 
Tellus, à titre exceptionnel.  

 

   

Drone : l’achat d’un drone a été décidé suite aux discussions dans chaque thème et avec la direction. 

Jouvence laser Spectro Raman, très énergivore (refroidissement par eau 7m3/jour et 17kw/heure). 
Le nouveau consommera 600 watts et pourra être installé sur l’ancien Raman comme sur le nouveau 
à venir. 
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Les derniers arbitrages sont présentés. Toutes les demandes ne pourront pas être satisfaites sur ces 
lignes de crédit. 

 

Un focus particulier est fait pour le projet ERC piloté par Christophe Sotin. Le projet a démarré en 
octobre 2022, pour une durée de 5 ans. Le budget total est de 2.5 m€, et correspond aux implications 
de 3 partenaires. Le CNRS a délégué toute sa gestion à NU. Une partie du budget correspond à des 
dépenses non ciblées. Cela concerne les overheads (20% du total, dont NU reverse 25% au 
laboratoire), et les salaires des personnels permanents impliqués dans le projet (C. Sotin, O. 
Bollengier, G. Tobie, E. Le Menn et C. Seze, pour l’OSUNA), pour un total de 720 k€. Au total ce sont 
environ 830 k€ qui arrivent.  

En concertation avec le porteur du projet, des dépenses ont été ciblées (cf liste sur le slide). 30% (soit 
250 k€) resteront à disposition du laboratoire, pour des dépenses d’intérêt collectif qui pourront 
aussi être ciblées vers le projet (environ 21 k€ seront ciblés vers des actions de l’OSUNA). Les crédits 
seront à dépenser avant fin 2027 ou fin 2028. 
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g. Information sur le CPER 

 

Le laboratoire est toujours dans l’attente de la notification officielle, que ce soit pour la notification 
2022 ou pour le calendrier pluriannuel. Pour les instruments (essentiellement les gravimètres) à 
acheter dès cette année, nous connaissons le montant et attendons la validation pour lancer la 
procédure d’achat. 

Par ailleurs, une panne critique et définitive a touché le spectromètre IR sur le site de Nantes. Cet 
instrument a été acheté en 2004, et n’est plus maintenu par le fabricant. Sa jouvence était prévue en 
2025 dans le cadre du CPER, pour un montant estimé à 160 k€. Nous avons demandé l’autorisation 
de modifier les instruments à acquérir dans le cadre du CPER, en finançant dès à présent un 
spectromètre infrarouge sur les ressources du laboratoire, et en reportant la somme équivalente 
(soit 160 k€) sur la partie hautes pressions (qui passerait de 130 à 290 k€). Les 160 k€ sur ressources 
laboratoires proviendront essentiellement des crédits non fléchés du projet (cf III-f, il y a une ligne à 
disposition du projet pour un montant total de 210 k€ incluant un investissement Hautes Pressions, 
qui était estimé à 130 k€), à compléter par une partie des overheads à la disposition du laboratoire 
(une somme équivalente était anticipée pour compléter l’achat d’un équipement Hautes Pressions). 

h. Projet infrastructure régionale autour de la chimie 
 

Le projet de création d’une infrastructure de recherche ligérienne est présenté. L’objectif est de 
proposer une structuration du parc analytique entre Ifremer Nantes, le laboratoire ISOMER, et le 
LPG, pour pouvoir répondre à l’appel d’offre régional de soutien en achat de gros équipement (achat 
de 150k€ à 1 m€, en cofinancement à hauteur de 50 à 60%).  

Les détails sont présentés sur les slides. Des rencontres ont eu lieu entre les directions des 
laboratoires, d’autres sont prévues au niveau des directions de sites/tutelles (fin novembre), et 
seront suivies de réunions réunissant les acteurs de cette possible future plateforme.  

Dans un premier temps la demande (en 2023) porterait sur l’achat d’un analyseur de matière 
organique non ciblée, dont l’IFREMER apportera la moitié du financement. Le DU présente les 
intérêts possibles du LPG et des collègues :  
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- l'accès à l'appareil ciblé par cet AO, analyse non ciblée de la matière organique. Les possibilités ou 
besoins d'utilisation de cet outil ne sont pas (aujourd'hui) très importantes, mais elles pourraient le 
devenir. Cela pourrait concerner les activités autour de l’ERC (pour l'instant des analyses ciblées de 
matières organiques sont réalisées à Rouen), ou vers des process de biominéralisation (par ex., B. 
Rondeau). Mais si l'offre est là, alors cela pourrait se développer. 

- l'accès à la plateforme et aux outils à l'IFREMER, dont une ICP-MC (pour les isotopes métaux). Cet 
instrument est prévu dans le CPER 2021-2027 de l'IFREMER. C'est clairement quelque chose que 
nous ne pourrions pas avoir ici, mais qui ouvre des opportunités, à la fois pour les collègues déjà ici 
au labo, mais aussi pour potentiellement en attirer d'autres. 

- l'accès à une nouvelle source de financement, puisque nous pourrions aussi faire des demandes à la 
région dans le cadre de cette IRL. Parmi les possibilités à court ou moyen terme, il pourrait y avoir 
une ICP-AES (coût 50 k€, instrument acheté en 2004 et donc la jouvence devient nécessaire - cela 
pourrait être demandé dès 2023), un complément vers l'ICP-MS-LA (254 k€ accordés par le CPER, 
mais les coûts ont augmenté, et on pourrait séparer l'achat d'une ICP-MS de celui d'un laser, environ 
100 à 150 k€, à intégrer sur l'ICP-MS), ou un µXRF (200 à 300 k€), à déployer sur Angers, mais à une 
échéance un peu plus longue. Dans chaque cas, il faudra cependant trouver une source de 
cofinancement. 

Par contre, le point un peu faible pour nous est le titre ou le thème de l'IRL. Exposome fait référence 
à la santé (même si celle-ci n'est pas uniquement 'humaine'), et nous ne sommes pas sur cette 
thématique. Les membres du conseil de labo sont d’accord sur ce point, la justification des demandes 
d'achat qui pourraient ressortir du LPG dans cet AO serait plus difficile à faire, sauf à modifier le 
contour ou le titre de l'IRL. Nous (la direction) avons échangé avec Emmanuel Ponzevera, et je lui ai 
suggéré 'exposome et transferts chimiques', le terme transfert étant plus large et nous permettant 
plus facilement de justifier notre implication. 

Question : comment fonctionnera cette infrastructure au niveau des RH ?  

Réponse : au niveau du LPG, la plateforme fonctionnera sur les RH existantes, il n’y aura pas de 
travail supplémentaire. Les équipements qui pourraient être demandés dans un premier temps 
seront pour nous essentiellement de la jouvence, qui est critique. De plus le LPG fonctionne déjà en 
plateformes, avec une tarification qui est validée. Dans le cadre de cette IRL, l’IFREMER deviendrait 
un partenaire privilégié, et pourrait venir faire des analyses chez nous, comme nous pourrions aller 
chez eux (ce qui correspond à former les collègues IFREMER qui viendraient chez nous, comme eux 
pourraient former celles et ceux des collègues du LPG qui iraient là-bas).  

Question : quelle articulation avec RéGEF ? 

Réponse : RéGEF est une infrastructure nationale, qui vise à coordonner les actions mais laisse le 
pilotage des plateformes en local. Le périmètre de RéGEF est aussi différent, ici pour cette IRL seule 
la partie analytique chimique serait concernée. 

Question : quelle sera la part des prestations de services (vers des applications non académiques par 
exemple) ? 

Réponse : avoir une tarification n’impose pas d’accepter toutes les demandes. L’IFREMER n’envisage 
pas que la fraction consacrée aux prestations externes dépasse 5 à 10%. 
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4. CDIsation en lien avec le projet EnVision 
 

A la demande du DU, Pascal Rosenblatt est invité à sortir du conseil pour ce point. 
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La demande porte sur la création d’un poste d’ingénieur de recherche en CDI, adossé aux ressources 
propres du laboratoire, pour pérenniser l’activité liée au développement de la mission EnVision et de 
son expérience de RadioScience dont deux collègues du laboratoire sont PI et Co-PI.  

Pascal Rosenblatt est pour l’instant sur un poste CDD chercheur, contrat CNRS mais financé par le 
CNES. Les règles interdisent de prolonger son CDD au dela d’une durée de 6 ans au total. D’autres 
pistes ont été explorées, mais la seule possible reste un CDI. La direction du laboratoire a discuté et 
argumenté avec la Région des Pays de la Loire, le CNRS/INSU, le CNES et Nantes Université, qui ont 
tous donné un accord de principe pour soutenir financièrement ce CDI. Début octobre, la Région 
s’est finalement retirée, mais les autres partenaires ont accepté d’augmenter leur soutien pour 
couvrir le besoin annuel estimé, soit 25 k€ par parties. 

Le poste sera ouvert par Nantes Université, et les sommes provenant du CNRS et du CNES y seront 
reversées. 

Question : Quelle est la durée ? 

Réponse : une dizaine d’années, jusqu’au départ à la retraite de P. Rosenblatt 
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Question : Cela impactera t’il le budget du laboratoire ? 

Réponse : c’est probable. Nous ne connaissons pas le montant exact, le coût annuel pourrait être 
légèrement supérieur à 75 k€ annuellement, et le laboratoire pourrait être amener à payer la 
différence. C’est l’objet du vote demandé au conseil, pour que le laboratoire puisse soutenir ce 
projet. Si les coûts devaient être significativement plus importants il y aurait d’autres discussions 
avec le CNES, le CNRS et NU. 

Question : quelles sont les garanties du CNRS et CNES ?  

Réponse : Pour l’instant les accords sont exprimés dans des emails. Nous devons étudier la possibilité 
de mettre en place une convention, mais cela pourrait s’avérer complexe. Cependant, le DU estime 
que le désengagement de l’un ou de l’autre serait très difficile.  

Note : suite au conseil du 14/10, des démarches pour établir une convention ont été entamées, un 
point d’avancement sera présenté au prochain conseil de laboratoire. 

Question : est-ce que ce CDI correspond à un CDI de mission (nouvelle possibilité offerte par la LPR)? 

Réponse : non, NU n’a pas mis en place cette possibilité. 

La question est mise au vote, Soutenez vous ce projet et cette demande, ce qui impliquera 
probablement une petite contribution financière de la part du laboratoire (quelques centaines à 
5000 € par an), qui s’ajoutera aux 75k€ des partenaires pour atteindre le montant nécessaire pour la 
contractualisation? 

Résultats du vote (à bulletins secrets) : 1 abstention, 15 vote oui. 

La proposition est adoptée. 

5. Poste de maitre de conférence, site Nantes 
Rappel du contexte pluriannuel (le jaune souligne ce qui est certain). 

   

Le profil du poste est actuellement sur le site web du LPG, et rappelé pour la partie recherche sur la 
slide suivante (mots clés en rouge) : 
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Le conseil doit valider le jury de ce concours, cf slide suivante avec le rappel des règles (ce jury doit 
aussi être validé par le conseil de département) 

 

Question : deux membres externes du LPG, n’y a-t-il pas un risque que NU refuse ce jury ? 

Réponse : les règles de constitution sont toutes respectées. De plus, les choix sont dictés à la fois par 
les compétences et expertises des membres, ainsi que par leur absence (présumée) de conflits 
d’intérêt. Ces points seront rappelés en conseil d’UFR.  

Question : quelles sont les règles en cas de conflit d’intérêt ? 

Réponse : si un candidat avec un conflit d’intérêt par rapport à un membre du jury se présente (cas le 
plus fréquent : ancien étudiant en thèse), le membre du jury concerné ne s’exprime pas sur la 
sélection de ce ou cette candidate. Si il ou elle est retenue à l’audition, alors le membre du jury ne 
pourra assister à aucune audition.   

Question : est-ce que le jury sera affiché ? 
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Réponse : conformément aux règles en vigueur il sera affiché et disponible sur demande. 

Question : quel est le rôle du président et du vice-président ? 

Réponse : le président et le vice-président assurent la bonne tenue des débats, répartissent les 
dossiers parmi les rapporteurs, gère les formalités administratives, etc... Une réunion devrait avoir 
lieu au printemps à NU pour expliquer tout ceci aux présidents. Gabriel Tobie a été choisi car son 
expertise est au dela du profil ciblé. Olivier Bourgeois a assuré le rôle de président récemment et 
pourra l’assister. Il est également noté que Mary Elliot aurait pu être vice-présidente de ce jury. Si 
une telle demande est exprimée au conseil de département, il en sera tenu compte. 

Il est procédé au vote de la composition des membres de ce jury: êtes-vous d’accord avec ce jury ? 

15 pour ; 1 abstention 

La composition de ce jury est validée par les membres du Conseil de Laboratoire. 

6. Actualités scientifiques 
a. Thème Terre 
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b. Planètes et Lunes 
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c. Systèmes Littoraux et Marins 
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7. Retour sur les journées des DUs à l’INSU 
Les journées se sont déroulées sur 3 jours à Grenoble, les prochaines se dérouleront à Brest. Il 
s’agissait d’un séminaire de direction avec une présentation de Nicolas Arnaud sur les orientations de 
l’INSU. Les slides suivantes reprennent une partie des éléments présentés par Nicolas Arnaud (INSU). 

   

Le projet ORIGIN de 45,5m€ sur 7 ans n’est qu’un exemple parmi tous les projets sur ce nouveau 
programme PEPR. Sur ces 6 projets, un total de 700 à 900 thèses (ou plus) sont prévus. Il y a aussi des 
financements pour des postdoctorants (par exemple dans FaitCarbon). Le DU invite toutes et tous à 
être attentifs aux annonces en rapport avec ces projets, car il y aura des appels d’offres ouverts pour 
des actions non prévues initialement. Ces AO devraient passer par l’ANR. 

Question : est-ce que cela implique des financements vers les CS de l’INSU (ou une participation des 
CS de l’INSU) 

Réponse : chaque projet pourrai avoir son fonctionnement propre. Il convient de discuter dans ses 
propres communautés sur l’impact de ces PEPR. 
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Présentation de quelques chiffres : dans l’ensemble plutôt stable. Baisse des effectifs ITA identifiée 
par l’INSU mais remis en poste cette année. Tous les budgets sont en hausse ou à minima stables. 

Les autres slides sont consacrées au positionnement de l’INSU au sein du CNRS. Les grands enjeux, 
identifiés lors des prospectives INSU, concernent directement le LPG.  
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En ce qui concerne la structuration, la place des OSU et des UMR doit être complémentaire. La 
spécificité de l’INSU est de se reposer sur des observatoires. C’est un outil unique au CNRS. Ces OSU 
ont vocation à regrouper les compétences qui doivent être utiles collectivement aux laboratoires 
présents sur le site. Pour l’OSUNA et le LPG, cela concerne par exemple, en ce moment, le poste 
d’ingénieur de recherche en ingénierie logicielle (service de la donnée), ce poste n’aurait pas été 
obtenu par le LPG. Ce sont donc des moyens complémentaires et supplémentaires à ceux qui sont 
accessibles aux laboratoires. Cette notion de complémentarité est à bien prendre en compte dans les 
années à venir.  

Tout ceci fera l’objet d’une présentation lors de l’assemblée générale du LPG en janvier. 

 

 

8. Questions diverses 
a. Questions remontées par les ITA et BIATSS 
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Les questions ont pour l’essentiel été abordées lors des différents points à l’ordre du jour du conseil, 
et le point en lien avec l’OSUNA sera aussi abordé en janvier. En ce qui concerne la visibilité des 
personnels ITA et BIATSS, les deux responsables des plateformes seront conviés aux réunions 
mensuelles (voir point suivant). Le DU est preneur de toute idée pour renforcer cette visibilité, il 
espère que les personnels et leurs paroles sont entendues dans les réunions de thèmes. Des 
séminaires sont déjà possibles. Et la visite des plateformes est une très bonne idée, elle pourrait (par 
exemple) être faite lors de la journée du laboratoire, en complément des présentations par les 
doctorants l’après-midi. 

b. Calendrier 2023 
 

   

Les Dates ci-dessous ont été validées en séance par l’ensemble des membres pour Conseils de 
Laboratoire de 2023 : jeudi 2/02 à Angers ; jeudi 11/5 à Nantes ; jeudi 19/10 au Mans 

Fin de séance à 13h30 


	1. Vie du conseil
	a. Présentation et approbation de l’ordre du jour
	b. Approbation du compte-rendu du dernier Conseil
	c. Règlement intérieur : point d’avancement

	2. Intégration des nouveaux ATERs
	3. Points d’information et discussions
	a. Rappels Stages
	b. RH
	c. Hygiène et Sécurité
	d. Egalité, Parité et discriminations
	e. Communication et médiation
	f. Budget
	g. Information sur le CPER
	h. Projet infrastructure régionale autour de la chimie

	4. CDIsation en lien avec le projet EnVision
	5. Poste de maitre de conférence, site Nantes
	6. Actualités scientifiques
	a. Thème Terre
	b. Planètes et Lunes
	c. Systèmes Littoraux et Marins

	7. Retour sur les journées des DUs à l’INSU
	8. Questions diverses
	a. Questions remontées par les ITA et BIATSS
	b. Calendrier 2023


